___ OMNIA POSSUM IN EO QUI ME CONFORTAT _

A.C.N.DEP.

AÑO XVIII

Madrid, 15 de octubre de 1942

Núm. 296

En Loyola se celebraron los Ejercicios Espirituales Nacionales v la XXIX Asamblea de la Asociación

EN LA ASAMBLEA DE SECRETARIOS, ESTOS Y LOS REPRESENTANTES DE LOS CENTROS EXPUSIERON LOS PRINCIPALES PROBLEMAS QUE SE LES PLANTEAN

LA ASAMBLEA GENERAL ESCUCHO INFORMES SOBRE DIVERSAS OBRAS EN LAS QUE TRABAJAN PROPAGANDISTAS

En su discurso, el Presidente insistió en que los secretarios, "verdaderos artífices de esta obra", consagren su principal trabajo al cuidado del Centro respectivo

En las conclusiones, entre otras cosas, se acordó: Que los secretarios cumplan los artículos 17 y 18 del Reglamento, que los Círculos de estudios se reúnan con regularidad, que en ellos se procure estudiar "El naturalismo ateo contemporáneo y la doctrina de la Iglesia" y que se preste la mayor atención al tema sobre "Ideario católico del Imperio español"

Otra vez, como en años anteriores, la casa de San Ignacio de Loyola, capitán de ejércitos apostólicos españoles, se ha visto animada primero por la piedad en los Ejercicios espirituales y luego por la trabajo en las asambleas de la Acción Católica Nacional de Propagandistas.

Han sobrepasado el número de 150 los propagandistas que han confortado su ánimo con la palabra divina, expuesta en

los principios de la ascética ignaciana. El reverendo padre Pedro Leturia, S. J., profesor de la Universidad Gregoriana de Roma, ha dirigido la tanda nacional de la Asociación. Una segunda tanda, que lo fué por el R. P. Larrañaga, se ha visto honrada al contar entre los ejercitantes al excelentísimo señor Arzobispo de Valencia, quien ha concurrido a todos los actos y edificado con su piedad.

El día 4 de septiembre, y tras la Asamblea Nacional de Secretarios, en la que han sido puestas de relieve las precupaciones esenciales de los Centros, se reunió la XXIX Asamblea general de la Asociación en el salón de actos del Noviciado de la Compañía de Jesús, coronando as el año trigésimo tercero de su fecunda vida.



Asistentes a la tanda nacional de Ejercicios espirituales de la A. C. N. de P., con el director, el R. P. Pedro Leturia, profesor de la Universidad Gregoriana de Roma

En la Asamblea de secretarios, éstos informaron de los principales problemas que preocupan a los Centros

Dice el señor Obispo de Tortosa que la Asociación debiera ser más conocida entre los selectos de Acción Católica (Barcelona.) - Debían organizarse conferencias públicas a base de las mejores intervenciones en los Círculos de estudios (Bilbao). - Conviene que los estudiantes más capaces vengan a la Asociación (Granada y Murcia). - Para atraer nuevos socios, invitamos a los jóvenes para que asistan a nuestros Círculos (San Sebastián). - El Instituto de Cultura Religiosa Superior nació por idea de nuestro Centro (Salamanca). - La campaña de Caridad ha partido del Centro de Propagandistas (Teruel). - El Centro de Propagandistas trabaja en todas las organizaciones de Acción Católica (Segovia y Vitoria). - Importante acción universitaria (Zaragoza)

Don Fernando MARTIN-SANCHEZ JULIA declaró abierta la Asamblea, y a continuación fueron aprobados los presupuestos del ejercicio 1942-1943, así como algunas variantes en las cuotas de socios y Centros.

Informes de los Centros BARCELONA

Don Francisco de A. CONDOMINES: En primer lugar voy a plantear dos problemas fundamentales que no son del Centro de Barcelona, sino que probablemente son de todos los Centros. Son estos: Primero. ¿La Asociación Católica Nacional de Propagandistas, como tal Asociación, no cada uno de sus componentes o miembros, sino la Asociación como tal, debe salir del campo de formación de sus miembros en sus Centros, como hasta ahora ha venido haciéndolo exclusivamente, y debe proyectarse hacia la calle? Segundo. La recluta de nuevos adeptos. ¿con arregio a qué sistema debe hacerse?

El Centro de Barcelona, como tal Centro, no ha realizado propaganda apostólica ninguna. Cada uno de sus componentes ha intervenido en diversas obras, pero el Centro como tal en ninguna. El Centro se ha reunido los jueves en sus Circulos de Estudios, muy brillantes por cierto, y en los primeros viernes y reti-ros, así como en Ejercicios. Esto enros, así como en Ejercicios. Esto en-tróncase absolutamente con el punto de los nuevos adeptos. Pero, ¿no con-vendría, queridos compañeros, que la Asociación que en Madrid es conocida lo fuera también en los Centros de provincias? Estoy seguro de que en una ciudad como Barcelona, el 95 por 100 de los católicos militantes desconocen la existencia de la Asociación Católica Na-cional de Propagandistas. Así, la "existencia". Por tanto, es una cosa muy importante el que la Asamblea, si la pre-sidencia lo estima oportuno, se pronun-cle sobre este punto: sobre si la Asociación debe organizar alguna salida al exterior, algún acto o actos por los cuales dé fe de su vida, poniendo de relieve no dé fe de su vida, poniendo ya su existencia, sino todas las características de la misma. Es muy fácil esto en la práctica. Seria facilisimo y bien acogido por todos los Ordinarios de las

Precisamente hace pocos días hablaba yo exclusivamente de este asunto con el señor Obispo de Tortosa, D. Félix Bilbao, y se mostraba conforme en que tuvieran, por lo menos la clase selecta dentro de los militantes de la Acción Católica, un poco más de noticia de la existencia de nuestra Asociación. De manera que éste es un punto que resolver.

Ninguna dificultad, creo yo, se encuentra para realizar esta propaganda, sino, al contrario, toda clase de facilidades de proyección al exterior, sin necesidad de inmiscuirse en manera alguna en el campo de acción de tantas y tan beneméritas Asociaciones. Digo esto porque pondré el ejemplo de la conferencia de Cremades, que fué de gran eficacia. Sin embargo, fué una clara vulneración del sistema reglamentario. Aquello fué un Círculo de Estudios bajo la presidencia del señor Obispo, al cual concurrieron personas no propagandistas. Aquello fué una cosa mixta de Círculo de Estudios y de acto público, que no encajaba dentro del sistema que hemos seguido. Fué la ponencia de Cremades sobre "La Personalidad Humana en la vida mistica". La preparó muy bien y tuvo gran éxito.

Otra manera que contribuiría a conseguir nu evos adeptos es enlazando nuestra labor con las Congregaciones Marianas. Alli encontraremos los universitarios, evitando que nos convirtamos en un senado, peligro del cual llamo la atención de la Asamblea. En cuanto a los nuevos socios, yo pido, para lo cual me pongo de pie, como cosa urgentísima una imposición de insignias, para que podamos buscar nuevos adeptos. Para ello, repito, solicito una imposición de insignias para el Centro de Barcelona.

BILBAO

Don Erasmo M. DE IMBERT: Uno de los problemas precisamente que se nos plantea y que ya hemos hablado en el Centro es el de los nuevos adeptos. Es difícil, sobre todo en una ciudad como Bilbao, que no tiene Universidad, esta captación. Hay que tener en cuenta que no solamente buscamos a los nuevos propagandistas con la propaganda, sino con el ejemplo, y para ello hay que buscar elementos que por su actuación social destaquen dentro de la ciudad. Este es el problema que venimos sosteniendo, y hasta la fecha no hemos conseguido que el censo de Bilbao aumente. Por lo demás, referente a la cuestión de propagar la Asociación, y de acuerdo con lo dicho por el señor Condomines, me parecería muy bien que a base de las reuniones del Circulo de Estudios se punciera llegar a seleccionar algunas ponencias, con las que luego el Circulo

organizara algunas conferencias a base de propagandistas y que sirvieran para dar a conocer la labor del Centro local.

GRANADA

Don Mariano CABRE: El Centro de Granada, desde luego, en cuanto a nuevos adeptos, está bien. Ahora lo que hace falta es atraer universitarios.

Tal vez sería conveniente en un Centro como Granada que hubiera algún numerario más. El Centro va trabajando, de manera que se puede decir que el Centro de Granada tiene una vida pujante. Las dificultades se wan venciendo.

MURCIA

Don Francisco SISO CAVERO: ¿ Qué labor apostólica puede realizar el Centro de la Asociación de cualquier localidad como tal Centro? Es un poco difícil y yo confieso que no lo veo claro porque la labor formativa la realizamos todos.

Por lo que se refiere a Murcia, nosotros no realizamos en el curso pasado ninguna campaña como tal Centro. He mos trabajado, sí, con intensidad en el Circulo de Estudios, y únicamente tomamos parte en algunos actos a los que especialmente, de manera expresa, fué el Centro invitado por la Junta diocesana, adonde llevamos las enseñanzas obtenidas en nuestro Círculo de Estudios, porque se trataba de conferencias sobre "La Caridad", que fué objeto de estudio de nuestro Círculo; pero propaganda hecha por el Centro, no hubo ninguna en el curso pasado.

Los propagandistas de Murcia actúan en puestos directivos en los Centros de Acción Católica de Murcia; hay propagandistas en las Juntas diocesanas y hay propagandistas que son directivos en los Centros parroquiales de Acción Católica de Murcia. También los propagandistas pertenceen a otras obras, como por ejemp!o, las Conferencias de San Vicente de Paúl, etc. De modo que realizamos asi lo que parece que es la misión de los propagandistas: "va"ones apostólicos con capacidad de dirección"

apostólicos con capacidad de dirección" Realmente, vamos actuando. Pero, qué labor apostólica puede realizar la Asociación? Yo desearía que se nos diese alguna idea, orientación, sobre cuál puede ser nuestra actuación. Dificultades no encontraremos en Murcia, porque, gracias a Dios, es muy conocida y bien estimada, goza de bastante prestigio porque tiene una historia de mucho mérito.

En cuanto a los adeptos, nosotros hemos ido captando en este curso a aigunas personas. Yo he hecho las invitaciones a personas de edad y a jóvenes, y tengo que señalar aqui la diferencia de los resultados de este llamamiento. Las personas de edad, no de edad avanzada sino jóvenes de treinta años, profesionales, este llamamiento lo han aceptado; pero los jóvenes no nos han atendido. Yo he invitado a jóvenes de Acción Católica, muy buenos por su piedad, per sus conocimientos y, sin embargo, no nos han atendido. Parcee que se encuentran satisfechos dentro de la Juventud de Acción Católica, en donde parece llenan todas sus aspiraciones. Y en la recluta de nuevos elementos en Murcia se puede hacer algo mejor por haber Universidad. El consiliario del Centro de Propagandistas es a la vez consiliario del Colegio Mayor y está en contacto continuo con los estudiantes, los cuales pueden ser llevados a nuestra Asociación.

SAN SEBASTIAN

Don Carlos SANTAMARIA: La labor del Centro de San Sebastián se ha encaminado a crear un ambiente de cultura católica. En este sentido, las dificultades con que tropezó son las que corresponden a toda empresa de orden cultural.

La captación más bien se ha hecho individual porque entiendo es más provechosa.

Para el curso próximo se piensa organizar la actuación de los propagandistas respecto a la labor de asistencia a los Círculos y conferencias en las fábricas.

Nosotros, para buscar nuevos adeptos, invitamos a jóvenes a que asistan a nuestros Círculos, que es la forma de que conozcan nuestra labor y puedan irse formando a nuestro lado. Por este camino hemos hecho algunas incorporaciones y creo haremos más.

SALAMANCA

Don Nicolás ALBERTOS: El Centro de Salamanca, como tal, no ha realizado ninguna propaganda. Ha intervenido en distintas cuestiones, pero dentro siempre de la Acción Católica. El Instituto de Cultura Religiosa Su-

El Instituto de Cultura Religiosa Superior nació por idea del Centro y la Junta diocesana dió facultades a los propagandistas para que lo llevasen a cabo; pero el Centro, como tal, no ha aparecido en ningún acto de propaganda.

La cuestión de nuevos adeptos la hemos realizado sin dificultad, pues son cuatro o cinco los nuevos elementos incorporados al Centro. Pero la indicación hecha por Siso Cavero respecto a los jóvenes es cierta, ya que éstos no vienen con entusiasmo a nuestra Asociación, porque parece ser que tienen satisfechas sus necesidades en la Juventud.

TERUEL

Don Rafael BONET Y GALAN: Voy a ser breve respecto a la labor del Centro de Teruel. El Centro, por su especial composición, ha podido realizar este curso una labor apostólica activa. Bien es verdad que al exterior no se ha manifestado, pero que la ha tenido, es cierto. La Campaña de Caridad ha partido en Teruel del Centro. Dada la circunstancia de que es consiliario el Señor Administrador apostólico y que el Centro está formado por cuatro personas, que tienen su representación en la Junta diocesana de Acción Católica.

aparte de dedicar todos los días un rate la real examen y al comentario del Evangelio, por su iniciativa se han dado cinco conferencias sobre la Caridad. En ellas han intervenido el señor Sancho Izquierdo; el señor gobernador civil de Teruel, señor Sánchez Ventura, que inició la Campaña; el señor Duato, de Valencia; el viceconsiliario de la Acción Católica, don Hernán Cortés, y el señor deán de la catedral de Teruel.

SEGOVIA

Don Benjamin SANCHEZ HERRE-RO: El Centro de Segovia no tiene en realidad dificultad ninguna para ejercer su propaganda apostólica, porque pudiéramos decir que el Centro de Propagandistas lo es todo: es la Acción Católica, son la Conferencia de San Vicente de Paúl, es la Adoración Nocturna, y todos los actos que se celebran en Segovia. aunque vayan anunciados por la Acción Católica, realmente parten del Circulo de Propagandistas.

VITORIA

Don José AGUIRRE: A Vitoria le es peculiar lo de todos los Centros: que no tenemos una actuación colectiva pública, sino que todos estamos vinculados a organismos dirigentes de la Acción Católica, a la Junta diocesana y a los Consejos diocesanos de las Ramas de la Acción Católica.

la Acción Católica.

El Centro, como tal, ha podido practicar una actuación apostólica en las cárceles

El año pasado han ingresado en el Centro cuatro nuevos propagandistas. El procedimiento de captación es sencillo, por ser una ciudad pequeña y conocerse fácilmente a aquellos hombres que, teniendo espíritu apostólico, tienen prestigio y capacidad en acto o en potencia; que son hombres apostólicos con capacidad de dirección.

ZARAGOZA

Don José CONDE ANDREU: Dificultades de propaganda en Zaragoza no existe ninguna. Allí, por ejemplo, el rector, señor Sancho Izquierdo, ha inaugurado en la Universidad los cursos de Cultura Religiosa y ha intervenido en el homenaje a Su Santidad. El catedrático que tiene el honor de dirigiros la palabra lleva en la Universidad un curso de Filosofía.

Algunas observaciones

Don Alberto MARTIN ARTAJO: El común denominador de los informes de

los secretarios de los Centros es la recluta de nuevos miembros y la actividad específica o privativa de la Asociación. Yo quiero decir que este problema nos ha llevado largo tiempo de discusión en los Consejos y se sacó la conclusión e insisto en el parecer de que no nos debe preocupar extraordinariamente la recluta de gente de excesiva juventud. En primer lugar hay que tener en cuenta que la Asociación tiene una vida lógica y nació de jóvenes propagandistas, y hoy es de propagandistas maduros. Por tanto, el núcleo central de la Asociación y la eficacia de ese núcleo está pendiente de la homogeneidad, de la cohesión. Ciertamente que no debemos perder el contacto con la Juventud, que tenemos que tener el cauce abierto, pero dejémoslos que pasen por la Juventud de Acción Católica y que se encuentren a gusto. Cuando vayan a cumplir los veintícinco y los treinta, ahí les esperamos, y entonces no rompemos esa unidad y esa cohesión, ni corremos el riesgo de partir la Asociación en dos, como ocurriria si cogemos a gente demasiado joven.

Respecto al segundo punto, nuestra vocación especifica es esta: prepararnos a la vida pública, entendiendo como vida pública toda la gama de los puntos neurálgicos de la sociedad, que exigen prestigio y capacidad de dirección. Ahora bien, fuera de eso, actividades propiamente dichas creo que deben ser cultivar las Ramas en formación de la Acción Católica. Cultivar su formación y mantener la unidad entre el grupo de personas dirigentes que la Asociación entrega a las obras de Acción Católica o a la vida social. Este es exactamente nuestro objetivo, y yo creo que no debemos multiplicar las actividades propias a menos que haya que hacerlo porque las Juntas diocesanas no lo hagan.

Don Alfredo LOPEZ: A la definición tan exacta que de la A. C. N. de P. dió hace dos años nuestro Presidente, yo añadiría una frase más: "De hombres apostólicos con capacidad de dirección y vocación a la vida pública." Y esta vida pública, entendida no en un sentido parcial, sino en su verdadero y amplio sentido: hombres que piensen consagrarse a la Acción Católica, a la dirección de empresas con criterio apostólico, a la cátedra, a la enseñanza en general y a la misma vida política.

Debemos explicar a todos los que deseamos que sean propagandistas esta nuestra finalidad: llamar a los que sientan vocación apostólica pública.

HABLA DON FERNANDO MARTIN-SANCHEZ

Don Fernando MARTIN - SANCHEZ JULIA: Como véis, hemos logrado a que se proponía la presidencia: haber expuesto algunas dificultades o problemas que están por resolver, que resolveremos y que trataremos de ellos ahora en asambleas venideras. Vuelvo a insistir en la definición que he dado de la Asociación; definición que por su misma dificultad no estará al alcance de todos, pero si debe estar al de aquellos que tengan esa requerida capacidad de dirección en potencia o en acto. Es muy importante que esto lo tengamos todos presente.

mos todos presente.

Respecto a la acción directa en la propaganda por los Centros quisiera insistiros en algo que dije en el discurso de hace dos años. Bien está, bien está, que el Centro se limite a ser como obra

madre de los propagandistas que trabajan en otros distintos campos; pero si algún Centro pudiera desarrollar conferencias serias, de mucha altura, y en organismos de A. C. o en centros culturales, sería conveniente en muchas provincias. Lo que dije entonces repito ahora: que ciertas conferencias pronunciadas en nuestros Circulos de Estudios convendría que tuvieran después un eco más amplio en conferencias públicas. Así os dariais a conocer como tal Centro. Y acaso os trajeran vocaciones no sólo de jóvenes, sino de "hombres jóvenes". Al fin y al cabo, nuestra recluta en la juventud no era la captación de muchachos que estaban para entrar en quintas, no, sino de muchachos ya salidos de quintas, porque la Asociación venia recogiendo lo más se-

lecto de los estudiantes, los que terminaban la carrera, y la carrera se termina a los veintitrés y veinticuatro años; venía recogiendo a los estudiantes después de hacer oposiciones y triunfar en ellas, y las oposiciones se ganan rebasando los veinticinco años. Esta recluta es la que nos sigue inte-_____

resando, y yo no necesito excitar el celo de vosotros, secretarios de Cen-tros, para que busqueis entre estos hombres aquellos que tengan capacidad de dirección y espíritu apostólico, con lo cual el Centro será el gran foco de unidad para el grupo de hombres que pueden dar sentido católico

a la vida en una determinada provincia o comarca, como quizás la Asocia-ción puede contribuir a darlo en multitud de organismos nacionales, para bien

de España. La importancia de este asunto es bastante para seguir tratándolo el año que viene.

LA ASAMBLEA GENERAL ESCUCHO LOS INFORMES SOBRE LA SECCION EDITORIAL, LOS PADRES DE FAMILIA, LA CONFEDERACION DE CONGREGACIONES MARIANAS, LA ACCION CATOLICA, LA VISITA A LAS CARCELES, EL APOSTOLADO DEL MAR, EL PATRONATO DE PROTEGORIA A LA RALLED LA EDITORIAL CATOLICA. PROTECCIÓN A LA MUJER, LA EDITORIAL CATOLICA, LA REFORMA UNIVERSITARIA Y LOS COLEGIOS MAYORES

Don Fernando MARTIN - SANCHEZ: Comenzamos la vigésimonovena Asamblea general de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, habiéndola precedido, como es reglamentario, la Asamblea de Secretarios.

Adhesiones recibidas

Las adhesiones recibidas de propagandistas son numerosas: Peñaranda; Gendistas son numerosas: Penaranda; cen-din; Manich, secretario del Centro de Barcelona; el consiliario y secretario del Centro de Granada; secretario del Centro de Zaragoza; de León; director general de Registros y Notariado, Casso; el barón de Benasque, gobernador civil de Zaragoza; el de Lérida, señor Cremades; el rector de la Universidad de Zaragoza, señor Sancho Izquierdo; Gregorio Santiago Castiella, Jiménez Arnau, José Maria Urquijo, el secreta-rio del Centro de Gijón, Rodríguez del Busto, etc.

Memoria de Secretaría general

Por unanimidad fué aprobada. También lo fueron las cuentas del ejercicio 1941-42 y el presupuesto para 1942-1943.

Sección editorial

Don Juan VILLALONGA: Esta Sección, como ha dicho nuestro Presidente, va aumentando en sus aspiraciones. Del folleto vamos pasando al
libro y ahora del libro vamos a obras
fundamentales, como la publicación de
la "Summa Teologica", de Santo Tomás.
Para que tuviera más eficacia la Sección
distrivial se orrentzó un Comité edieditorial, se organizó un Comité edi-torial que asesorara a la gerencia y a su vez se han designado promotores-asesores, que son los que aportan inicia-tivas e ideas para el futuro desarrollo. Por la Memoria conocéis los propa-

gandistas el estado de nuestras publi-caciones. A ella me remito en beneficio caciones. A ella me remito en beneficio del tiempo y voy a extenderme un poco más en la obra que he citado de la "Summa Teologica". Tenemos ya quien se encarga de la traducción, pues por carta del mes de julio del P. Cuervo, O. P., dirigida a don Máximo Yurramendi, le dice "que acepta el encargo de la traducción de la "Summa", pero es necesario que se diga si ha de ser publicado sólo el texto o debe llevar notas, como por ejemplo la edición Manotas, como por ejemplo la edición Ma-

rieti". Esta fué la idea del Comité asesor, de que tuviera estas notas, que son necesarias para la mejor compren-

sión de algunos pasajes. Se calculan 16 tomos para la "Summa Teologica", encuadernados en tela y con estampaciones en oro, siendo el número de páginas de cada tomo unas 1.000, aproximadamente. El texto será bilin-güe: el de la página de la izquierda en latin y el de la derecha en castellano.

Esta publicación, que representa ya un avance y que viene a empezar a llenar el vacio que hay en las ediciones espafiolas, es de gran envergadura y nos costará varios cientos de miles de pesetas. Si llegamos a una edición que se vendan de cada tomo 5.000 ejemplares, el conjunto de ella, probablemente, nos llevaría muy cerca de las 400.000 pesetas. Esperamos que Dios nos ayudara tas. Esperamos que Dios nos ayudara y que la colaboración que en su día requiramos de los propagandistas haga que esta obra sea una realidad, y de ella espera la Asociación mucho bien en todos los órdenes.

También está en estudio para después de esta primera obra fundamental ver si se hace algo del padre Suárez. Se ha hablado con algún padre de la Compañía de Jesús. Es natural que sean los intérpretes de estas obras los que son de las Ordenes respectivas, pues ello con-tribuirá a transmitir mejor el espíritu

y las notas complementarias. También ayer tuve la satisfacción de tener el original del libro próximo ya a publicarse del P. Larrañaga sobre "San Ignacio". Hay algo que es nuevo y, por tanto, dará mucha importancia a esta obra, que llenará dos fines: el que por nuestra mediación los escritos de San Ignacio tengan una mayor expansión, y racias a la disposición del padre Larra-naga gran novedad; y después el presti-gio que ello pueda tener para nuestra editorial.

Y con esto quedan expuestas vaga-mente las principales iniciativas y e trabajo llevado en este curso que ter-

mina por la Sección editorial.

Reverendo padre LARRANAGA: El libro que ha citado el señor Villalonga tendrá una introducción y luego las obras de San Ignacio con su autobiogray en él se contienen documentos inéditos y una selección de cartas de San Ignacio.

Don Fernando MARTIN - SANCHEZ: Queda informada la Asamblea de los proyectos de la Sección editorial.

Información sobre las obras en las que trabajan propagandistas

Don Fernando MARTIN - SANCHEZ: Precisamente se ha ocupado este verano el Consejo, y en cierto modo la Asamblea de secretarios, del contenido de estas nuestras Asambleas, para que no queden reducidas a las palabras finales que el Presidente pronuncia. Hemos acordado para este año un tipo de Asamblea de carácter informativo de las obras en las que actúan los propagan-distas, habiendo elegido, forzados por el tiempo, sólo aquellas sobre las que vais a oir referencias. De todos modos, si alguno de los propagandistas presentes, sobre estas mismas obras o sobre otras muy importantes, tuviera algo que decir, acérquese a la mesa de secretaria y el secretario tomará nota de sus deseos. Advierto a todos los informadores, lo mismo a los designados que a los espontáneos que surjan, que de lo que se trata táneos que surjan, que de lo que se trata no es de repetir cosas conocidas por la prensa católica o por el BOLETIN de la Asociación, sino de exponer precisamente aquello que no se ha publicado, así como las dificultades, proyectos e iniciativas de orden general que resulten aleccionadoras e interesantes. El dios aleccionadoras e interesantes. El dios Cronos es implacable y yo tengo que serlo con él. Por lo tanto, todos ten-dréis el tiempo muy limitado, y al con-ceder la palabra os llamaré la atención sobre el tiempo de que dispondréis. Dodero va a tener diez minutos.

Padres de familie

Don Julián PASCUAL DODERO: Queridos compañeros propagandistas. Os confieso ingenuamente que me levanto a hablaros con verdadero temor por la materia que tengo que tratar y que por mi propio impulso nunca me hubiera levantado a hacerlo. Solamente impulsado ahora por la sante challente. pulsado ahora por la santa obediencia que hemos oído en el comedor con tanta que hemos oído en el comedor con tanta atención respecto a San Francisco Javier, me decido a plantear este asunto, que tiene un interés grandísimo para la Confederación Católica de Padres de Familia y sus asociaciones en general, preocupación que se ha manifestado claramente en la IX Asamblea que hemos tenido en Madrid. Todos sabréis a que me estoy refiriendo. Me refiero a qué me estoy refiriendo. Me refiero a problemas nuevos relacionados con la educación de nuestros hijos.

Mucho se ha hablado de los derechos de los padres y yo no voy a sentar nuevas afirmaciones que están clarisimas en la encíclica "Divini illius"; pero sí quiero recoger una frase de esta encíclica que, a mi juicio, es donde está toda la cuestión. Voy a admitir todos los pretendidos derechos ajenos; pero vamos a ver cómo se pueden compaginar esos derechos con este párrafo de la encíclica citada, que voy a decir de memoria porque no tengo a mano ningún ejemplar. Dice asi: "Es ilicito todo monopolio escolar que fuerce física o moralmente a los padres a llevar a sus hijos a escuelas oficiales contra los dictámenes de su conciencia o aun contra sus legitimas preferencias." Creo, señores, que aqui es donde está el nudo de la cuestión. Las legitimas preferencias de los padres católicos, porque nosotros no podemos olvidar nunca que hablamos en nombre de los padres católicos es familia. Naturalmente que el Padre Santo Pío XI, al decir esta frase, no se referia al edificio de la escuela. El Papa, al decir "contra sus legitimas preferencias", alude claramente al profesorado que ha de formar la educación a los hijos.

A continuación hizo un detallado estudio de todas las cuestiones de ensefianza, marcando sus más esenciales problemas

Estos son los problemas que preocupan a la Confederación y que después de lo que os acabo de decir creo que están justificados. Yo no quiero hacer una critica negativa.

Otro problema que también constituye una preocupación es la ley de Segunda enseñanza. La ley de Segunda enseñanza sabemos que tiene ciertas vacilaciones en algunos puntos. Los padres de familia han defendido y defienden fundamentalmente la ley de Segunda enseñanza, pues representa un avance extraordinario en los principios fundamentales. Pero creo que deben rectificarse algunos aspectos.

Las Congregaciones Marianas

Como cosa informativa os diré que la Confederación Nacional de Congregaciones Marianas, de la que soy presidente, se ha reunido en Aránzazu, con lo que se ha reorganizado. A dicha Asamblea han asistido representaciones de más de cuarenta Centros masculinos. Esto tiene mucha importancia, porque existen hoy en la Confederación de Congregaciones Marianas, entre las de la Compañía y las que están fuera de ella, más de 10.000 Centros. Han tenido unos Ejercicios y unos cursillos que han durado ocho días, con gran profusión de temas.

Acción Católica

Don Alberto MARTIN ARTAJO: Queridos compañeros. Es ciertamente tan grande el desarrollo de la Acción Católico en el año, que no es posible exponerlo en los estrechos limites que me marca el implacable tiempo. De todas formas, como supongo que todos sois lectores asiduos de "Ecclesia", me limitaré a exponer a grandes rasgos la actividad de la Acción Católica y a sugerir las cuestiones en que principalmente requerimos la ayuda de los propagandistas.

Del crecimiento propiamente dicho debo decir, como ustedes saben muy bien, que la Acción Católica, árbol frondoso, crece por los brotes, y que son los Centros parroquiales los que tienden a desarrollar toda la obra de la Acción Católica. Lo digo porque ahí es donde más pueden ayudar los propagandistas,

tanto en la constitución de los Centros de Hombres de Acción Católica como en la creación de Juntas parroquiales y aun de Juntas diocesanas. Precisamente empiezo por descubrirles el flaco de la actual organización. Son más potentes las ramas que el tronco y es sumamente necesario el ofrecimiento generoso de ustedes para llegar a una perfección total. No hay que esperar a ser uno requerido. El que pueda en su parroquia, que trabaje en ella si está constituido el Centro, y si no que actúe para su constitución. Les ruego, como fruto de los Ejercicios, que escuchen este llamamiento.

Crece también la Acción Católica preparando las generaciones desde la niñez. También queremos entrar en los colegios. Ofrecemos a los colegios la fórmula de los Centros internos, en los cuales, sin romper la disciplina escolar, es preciso que estudiantes y profesores empiecen a poseer el sentido de la Acción Católica, para que la juventud encuentes su vivero entre los ex alumnos de los colegios. En muchos colegios hay ya Centros internos de Acción Católica. Se puede decir que esto es la novedad. Juridicamente también la Acción Ca-

Jurídicamente también la Acción Católica se desarrolla, pero el fallo está en la propaganda de la tarjeta de Acción Católica. La tarjeta tiene que tropezar con dificultades porque duplica la contribución, y en segundo lugar porque no se ve la obra en que se emplea. Ciertamente que con ella se sostiene la grande empresa de la Acción Católica. Ayudad los propagandistas a difundirla. Lo quiere la Iglesia, lo han recomendado los Arzobispos. Su Excelencia el Arzobispo Primado nos ha dicho que él hará todo lo que sea necesario para que la tarjeta se difunda. Sin ella, las grandes obras de la Junta Técnica Nacional y Diocesanas, que participan de la tarjeta, no se podrían sostener.

El Centro de Madrid de la Asocia-

El Centro de Madrid de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas ha constituido un depósito de tarjetas de Acción Católica, las cuales está colocando. Esto debía ser imitado.

Que Dios les pague esta aportación.
Paso a la obra formativa de la Acción
Católica. Veamos las grandes empresas
que va sosteniendo. La obra formativa
es el Instituto de Cultura Superior Religiosa, que en Madrid ha dado su primera promoción. Por cierto avergüén-

cense los varones, pues han sido 12 y mujeres 35, y ahora empezará el segundo año. Tiene ya, por tanto, el Instituto, preparatorio, primer curso y segundo. La carrera completa son tres años. El Instituto ha publicado sus primeros textos. Entre ellos descuella al "Curso de Acción Católica", de monseñor Zacarías de Vizcarra, y que esta a la venta en la Sección editorial de la Junta que dirige el amigo Berlanga.

El Instituto, durante el verano no ha estado ocloso. En el presente verano, restaurando la tradición de los Cursos de Verano, se han dado los siguientes: un curso para seminaristas en Vitoria, al que han concurrido 154 seminaristas de 54 diócesis; en Comillas han concurrido unos 50 universitarios, que han sido acogidos por sistema de becas, escogidos entre las universidades españolas, en donde han estado representadas las once y han trazado los futuros planes universitarios.

Ha habido curso para universitarias en Algorta, al que han concurrido otro medio centenar. Ha habido cursos para obreros en Cóbreces y para obreras en Ubidea.

Paso con esto a otro tercer capítulo, que es la campaña hecha para celebrar el jubileo episcopal de Su Santidad. En este capítulo sólo diré que la Junta Técnica, por debajo de la Comisión Nacional, ha sostenido la campaña, ya que sobre ella ha recaído la organización y los gastos del homenaje que se tributó en la plaza de la Armeria, de Madrid, que fué maravilloso.

De la revista "Ecclesia" no les diré a

De la revista "Ecclesia" no les diré a ustedes más sino que procuramos que sirva a sus propios fines. Primero, difundir la palabra del Papa, y ello se hace reproduciendo todos los discursos y alocuciones, pláticas, etc., constituyendo ello una colección hermosisima de la doctrina del Papa. Recoge en sus editoriales la exposición de los criterios católicos sobre las cuestiones actuales, que también está tan descuidada en la prensa en general, y por último da una muestra fecunda de la expansión y vitalidad de todo el movimiento católico no sólo en España, sino en el mundo.

Por último, dos palabras sobre las actividades de las Ramas. Ya he apuntado lo principal. En la Rama de los jóvenes un movimiento de fervor extraordinario que nos impresiona a todos nosotros. Yo



La segunda tanda de Ejercicios celebrados en Loyola, que dirigió el padre Larrañaga, se vió honrada con la presencia del excelentísimo señor Arzobispo de Valencia, que aparece aquí rodeado de los ejercitantes

concurri a las jornadas de Toledo y fué una cosa estupenda. Ahora tenemos una preocupación: la formación cultural cintelectual. Y en cuanto a la Rama de Hombres yo creo que los propagandistas tienen la misión especialisima de fomentar los Centros y de desarrollar las actividades de los Hombres de Acción Católica.

En cuanto a la Campaña de Caridad se ha hecho un gran bien, que ha re-percutido por todos los ámbitos de la action en sus múltiples aspectos por atender a los pobres en sus necesidades materiales y como elemento de apostolado para atraerios.

Quiero anunciarles a ustedes la nueva campaña para el año próximo, que será sobre "Santificación de las fiestas", pues su excelencia el señor Arzobispo de Toledo entendió que era el tema más ade-

Visita de cárceles

Don Luis DE ZULUETA: En la no-che del 19 de julio del año 1936, un grupo reducido de jóvenes de Acción Católica se sintió especialmente movido a ir a hacer compañía al Sagrado Co-razón en el Cerro de los Angeles. Pasaron aquella noche, y lo que en ella sin-tieron no lo sabemos, pero lo que sí sabemos es que volvieron las noches suce-sivas, y en la madrugada del día de Santiago, un camión cargado de mili-cianos, que probablemente habían salido de Getafe, los encontró en el Cerro y trataron de llevárselos. Entonces, uno de aquellos muchachos les dijo que, como iban a matarlos, que lo hicieran al pic del monumento. Los milicianos dijeron que no tenían inconveniente, y al cabo de un cuarto de hora el camión se habia ido y quedaban tendidos al sol cinco cadáveres. Uno de ellos era un muchacho de la Juventud de Acción Católica de la parroquia de la Concepción, y la reac-ción preciosa que tuvo la muerte de este martir fué que, precisamente εn los días aquellos del mes de agosto del año 1936. en aquellas horas terribles que se vivie ron, los muchachos de la Juventud de la Concepción, en lugar de meterse en sus Concepcion, en lugar de incuerse en sus casas, decidieron revivir la vida de su Centro parroquial, y como no podían oir misa ni comulgar hicieron lo que podía hacerse en aquellos momentos: reunir lo que ellos llamaban su Círculo de Estudios, Círculo de Estudios que en la práctica no era más que unas medita-ciones antes de la muerte, porque cualquiera de aquellas reuniones, a pesar de que se celebraban con precaución, po-drían ser interrumpidas por los milicianos. En estas reuniones trataron de muchas cosas, pero en el fondo no conozco más que una: fué la de que tan pronto como Madrid quedara liberado habían de ocuparse especialmente de los pobres milicianos rojos. Y ese acuerdo se cum-plió a las pocas semanas de liberarse Madrid.

Un grupo de muchachos se pre-entó en la tristemente famosa cárcel de Porlier, venciendo las dificultades del calor y del frio, teniendo que renun-ciar a diversiones y a ilusiones de la juventud. Todavía no ha habido un solo domingo que a las cuatro y media no haya aparecido ese grupo de jóvenes a la puerta de la cárcel de Porlier. Hoy ya no es sólo la cárcel de Porlier en Madrid. De las cinco cárceles que actualmente existen, en tres de ellas trabaja la Juventud Católica. El grupo que generalmente asiste a Porlier es aproximadamente de una docena y media de muchachos. La labor que hacen estos chicos es útil. De esto también podría decirnos algo Villalonga. Y la labor es grande.

Yo os aseguro, queridos propagandis tas, que casi es una estamba gélica el ver a esos muchachos sentados gene el petate de los reclusos con un grupo de hombres alrededor, al que hablan sólo de religión, de la que mu-chos de aquellos hombres acaso no ha-yan oido hablar nunca. Si yo os di-jera que en las cárceles españolas el 99 por 100 no son rojos, mentina; pero si os dijera que el 99 por 100, dentro de algún tiempo todos ellos van a ser fervientes católicos, tampoco me lo creeréis. Nuestro Señor Jesucristo, después de haber tenido a su disposición la enor-me cantidad de milagros que hizo, el día de su Ascensión reunió a quinientos hombres. Es posible que estos muchachos, el dia que salgan de las cárceles, hayan convertido a varios centenares. nayan convertido a varios centenares. Pero si os digo yo que con esta pro-paganda se consiguen varios cosas. Pri-mera: El ver que de la religión hablan hombres que no tienen sotana, cosa que para estos desgraciados es una novedad, porque no nos damos cuenta de la distancia tan inmensa a que ideológica-mente estamos de ellos. Segunda: El respeto a los sacerdotes. Estos muchachos van exclusivamente a sus órdenes y baje su dirección.

Estos muchachos, a la salida de las cárceles, indefectiblemente, todos los días, lo primero que hacen es entrar en la iglesia más próxima y encomendar a Jesús Sacramentado la labor que ellos

han iniciado, porque saben que el fruto no lo dan ellos, sino el Señor. Y como esta exposición rápida no es para darnos la satisfacción vanidosa de lo que realizamos los propagandistas, sino para hacer una labor eficaz, yo me limito a hablar para invitaros a que par ticipéis en esta obra. La ocasión es úni-ca. Tenemos hoy en las cárceles espanolas los rojos más rojos de España; los hombres a los que nunca hubiéramos so hado poder acudir si no es en esta cir cunstancia. Hay que acudir a ellos para salvar esas almas. Si hubiera habido tiempo os contaría casos edificantes de muerte de algunos de ellos, de hombres que no creían. Cuando volváis vosotros a vuestros Centros pensar si no podríais ser vosotros el vínculo de la Providencia para hacer esa inmensa labor apostólica, labor desagradable, labor callada, la bor sin lucimiento, labor personal, pero labor de sacrificio, y únicamente por eso os la ofrezco a vosotros.

Apostolado del Mar

Don TRINIDAD GARCIA: Yo no venia dispuesto a hablar sobre la obra del Apostolado del Mar y, por tanto, no tengo datos estadísticos, pero por otro tengo datos estadisticos, pero por otro lado me alegra que se nos invite a ha-blar, porque encaja lo que voy a decir con lo que decia nuestro Presidente. Este movimiento de Acción Católica Marítima fué fundado por un padre de

la Compañía de Jesús en Inglaterra, ha-ce unos cincuenta años aproximadamente; luego fué secundado por otros ca-tólicos seglares, dándose después forma orgánica a esta institución, que fue aprobada en 1922 por Su Santidad. Sus aprobada en 1922 por su Santidad. Sus innes, como todo apostolado, y más tratándose de gente que vive alejada de su familia, son los de remediar las necesidades morales y sociales que se desarrollan en la vida de ésos hombres. El Cardenal Pizzardo dió una norma completa sobre las características que de-ben tener los Centros que se funden, y en el término de estos últimos diez años ha sido objeto de dos intenciones del Padre Santo el Apostolado del Mar. Aquí en España acogimos esta obra

en dos puertos, como son el de Barcelona y Bilbao, y en ambos hemos pro-curado seguir las instrucciones del Cardenal Pizzardo, que es formar Centros de acogimiento para cuando desembarcan, cosa que con grandes dificultades se va haciendo. En Bilbao hacemos una labor callada y constante desde hace cerca de diez años de visitar a bordo de los barcos a los marineros para lle-varles periódicos, revistas católicas, etcétera, y estimular el cumplimiento de sus deberes religiosos, y para ello tenemos una misa dominical, a la que acuden los marinos.

En los Centros damos conferencias los sábados y en la época del cumplimiento pascual, para celebrar los Ejercicios, llevamos a todos los elementos del puerto.

Nosotros tenemos vivo interés se creen otros Centros en los demás puertos, porque la eficacia de nuestra obra está en relación directa con la ex-tensión de los Centros que se creen, porque de nada sirve que hagamos labor apostólica en Bilbao o en Barcelona si luego estos marinos van a otros puertos y no encuentran los Centros constituídos.

El principal móvil que nos lleva a esta labor es el sobrenatural, pero se necesita el apoyo oficial.

Además de esta labor que se puede hacer cerca de los marinos, se hace también una labor más honda en organis-mos directivos. Hemos introducido ya la enseñanza religiosa, que no se daba en las escuelas oficiales de Náutica, y aunque hoy día es costeada por nos-otros, esperamos que sea costeada por

el Estado en muchas escuelas. Resumiendo: el Apostolado del Mar pretende la salvación de miles de almas que viven alejadas de sus familias y de sus parroquias, y que, por tanto, mere-cen nuestra atención.

Respecto a nuestra relación con la Acción Católica, solicitamos nuestra adhesión, pero nos dijeron que no tenia-mos todavía extensión nacional. Por tanto, para conseguir esto pido a todos los propagandistas que colaboren en la labor de apostolado que he indicado. que podamos pertenecer a la Acción Ca-tólica.

Protección a la mujer

Don José María SANCHEZ DE MU-NIAIN: Tal vez no tengáis sino alguna noción de la creación del Patronato de Protección a la Mujer. El día 6 de di-ciembre de 1941 se creó este Patronato. El nombre no abarca todas las actividades y la naturaleza misma del Patronato, sino que se le denomina con la actividad principal que será dirigida a la preservación y a la redención de mujeres. ¿Qué es el Patronato de Protección a la Mujer? Pues es una obra inmensa: es el órgano oficial encargado de la moralidad.

Afortunadamente, las personas que lo componen, no ya la Junta Nacional, sino la Comisión permanente, son personas de gran valor y verdaderamente hombres de Acción Católica. En la Comisión permanente hay cuatro propagandistas: Alberto Martín Arteio Illiano Martín Arteio Illiano. misión permanente hay cuatro pro-pagandistas: Alberto Martín Artajo, Julián Pascual Dodero (secretario general), Gregorio Santiago Castiella y yc rail, Gregorio Santiago Castiella y yc también, que soy un simple vocal. Hay también otros valores: un consiliario, el señor Basagoiti, miembro de la Jun-ta Técnica Nacional de A. C., y varias mujeres apostólicas. De modo que las reuniones esas tienen mucho parecido con las reuniones del cenáculo, para ver qué pueden hacer por la moralidad en

España. Pues las atribuciones que tie-ne la ley son omnímodas. Es un ór-gano del Estado con atribuciones direc-tas delegadas del Gobierno para vigilar, con jurisdicción propia en materia de moralidad. De modo que cualquier revista o escena podría retirarla el Patrona-to si la creyera inmoral.

Este Patronato se llama de Protección a la Mujer, ya que ésta es la que sufre las mayores consecuencias de la inmoralidad, realizándose la labor de dos maneras: una con la obra de redención y otra de preservación de las mujeres.

No hemos realizado más que tres co-sas, que son: el planeamiento de un curso de celadoras, que será nuestra poli-cía, que tendrá que ser femenina en su mayoría, las que cogerán a las mucha-chas y las llevarán donde deban; el nombramiento de una porción de Jun-tas provinciales, nombramientos que los estamos haciendo con muchisima me-ticulosidad, dirigiéndonos para conocer los nombres a los señores Obispos, a los gobernadores, a las Ramas de Acción Católica, etc., y la organización, ya en principio (todavía no está termi-nada), de un gran albergue para que las mujeres que salen de las prisiones especiales que están funcionando en Calzada, en Gerona, etc., no las soltemos rápidamente, sino que estén en régimen de albergue, de protección, mientras encuentran trabajo. Un albergue de cla-sificación donde se les enseña a andar por el mundo. Este albergue tendrá ca-bida para doscientas o trescientas. Será en Madrid, el antiguo local de las Co-mendadoras, antes prisión.

Voy a hablaros ahora de otra obra voy a habiaros anora de otra obra que ya a muchos les es muy conocida, porque distintas veces en el Centro de Madrid he habiado sobre ella. Se trata del Patronato central para la redención de penas por el trabajo, del que fué presidente y benemérito fundador nuestro querido compañero el general don Máximo Cuervo, a quien deseo que rin-dáis un recuerdo de amistad y de elo-gio. Máximo Cuervo ha sido el fundador, el creador, el organizador, con una voluntad titánica.

Resumiendo; yo quiero pedir a todos los propagandistas que participen en las Juntas de Protección a la Mujer.

La Editorial Católica

Don FRANCISCO DE LUIS: Si yo hubiera sabido que esta cuestión se iba a plantear en la Asamblea hubiera trai-do para que la vierais una carta fe-chada en Roma el 17 de julio de 1936 y firmada por el entonces Cardenal Pace-Ill y hoy Santísimo Padre, en la que con ocasión del extraordinario que la principal publicación de La Editorial Católica envió a la exposición universal de Prensa Católica, confirmaba el juicio que otras veces había transmitido de una manera brevisima: su aprobación a la labor realizada, su aprobación al ca-mino que se había seguido y hacía votos por que ese camino se siguiera. Poste-riormente, en noviembre pasado, un ra-diograma del Cardenal Maglione confir-maba estas mismas palabras, y recien-temente, el señor Nuncio de Su Santidad, en otra carta, confirma este mismo deseo. Os traigo este recuerdo porque siendo La Editorial Católica la fija primogénita de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas y que luego ha sido base de tantas obras, a to-

dos os confortará el saberlo.

Os añadiré también que el 6 de julio de 1939 una gestión personalisima directa, que motivó un viaje de Toledo a

Madrid del Cardenal Gomá, Jerarca supremo de la Iglesia en España, devolvió Le Editorial Católica al legítimo Consejo de Administración. Esto demuestra que La Editorial Católica no ha perdido su construida sobre la roca. Os diré también que, gracias a Dios, y para regocijo de todos, los servicios para que fue creada se están prestando. La Editorial tiena hay una situación desperador de la construición desperador de la construición de la con tiene hoy una situación desahogada y se dispone a tener siempre dispuestos los instrumentos con los que debe marchar una empresa cristiana en lo que se refiere a la cuestión social.

Realmente podría decirse que estamos enseñando allí como se puede transformar una empresa, es decir, el hacer que el productor tenga en su empresa resueltos todos los problemas. Constituir una base de unidad de empresa concebida con este criterio para seguir este camino: la reforma social, que nos es tan necesaria.

Este año la empresa ha dado por pri-mera vez un dividendo a sus acciones. Puedo deciros que en el año 40 por cada peseta que se ha dado de dividendo, se han dado también para atenciones al personal 3,30, y el año 41, por cada peseta de dividendo, se han dado al perso-nal 4,41. Incluyo en esta cantidad el servicio de pensiones, un servicio de economato, cuyos gastos costea la empresa, así como sus transportes: un servicio médico de primera categoría. Se ha llevado un servicio de tocólogo, que es el mismo que tenemos los altos funcionarios de la Casa, para que se vean asis-tidas con los mismos elementos las mujeres de los obreros que la mujer del consejero-delegado. Pagamos becas en todos los seminarios correspondientes a las ciudades donde publicamos periódicos.

La Editorial tiene ahora el periódico "Ya", el semanario "Digame" y la revista "Letras", en Madrid, más la agencia Logos, con sus dos secciones de Información y Colaboración; tiene "Ideal", de Granada; "Hoy", de Badajoz; una participación importante en la Editorial Celta, propietaria de "El Ideal Gallego", de ta, propietaria de "El Ideal Gallego", de La Coruña. En nuestros talleres se editan el "Boletín de la A. C. N. de P." y el del C. E. U., "Ecclesia", "Signo", "Revista de Medicina", "Hoja del Lunes", el diario "El Alcázar" y "Redención". Actualmente se está construyendo el solar que estaba sin edificar; las dos últimas plantas estarán dedicadas a alojar la capilla, en donde podremos dar más desarrollo a la preparación moral de nuestro personal. ral de nuestro personal.

Sabéis que La Editorial Católica celebraba Ejercicios espirituales para su personal. A partir del año pasado, ade-más de estos se han organizado dos turnos de conferencias en el curso: uno de formación moral y otro de apologé-tica, para el personal, Estas conferencias se dan a las horas de trabajo para que tengan más facilidad de asistir los obreros y empleados. Se repiten las conferencias a las tres de la tarde y a las ocho, y la empresa carga con las con-secuencias económicas de una hora de suspensión del trabajo. En los Ejercicios espirituales que se celebran para obreros y empleados la empresa paga los jornales y la estancia de los que

En La Editorial intervienen, de la A. C. N. de P., como elementos directivos actualmente, Alberto Martín Artajo, Fernando Martín-Sánchez, José María de Peñaranda, Alfredo López, Luciano de Zubiria, Luis de Zulucta, Cuervo, Fernández Cuevas, Larraz, Sau-

Telegramas dirigidos a los excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad y Arzobispo de Toledo

"MADRID. — Excelentisimo señor Nuncio de Su Santidad. Reunida en Loyola en doble tanda de Ejercicios espirituales y vigésimonona Asamblea nacional, la A. C. N. de P. póstrase humildemente a los pies de Su Santidad, impetrando el don preciadísimo de la bendición apostólica y rogando a vuestra excelencia ofrende al Padre Santo nuestra devoción entranable y nuestro afecto filial y gozoso. — Martín-Sánchez, presidente."

"TOLEDO. — Excelentísimo señor Arzobispo.

Asociación Católica Nacional de Propagandistas, reunida Loyola práctica reglament a r i a tanda Ejercicios espirituales y Asamblea nacionales, eleva a vuestra excelencia su adhesión firmisima, su filial reverente afecto y sus fervorosas oraciones por intenciones de vuestra excelencia. — Martín - Sánchez, presidente."

ras, Vega de Anzo y muchas personas que, aunque no son propagandistas, sostienen y aman nuestra línea de con-

. ********************************

Don Isidoro MARTIN: La idea de la Reforma Universitaria fué crear unas universidades educativas, unas univermiversidades educativas, unas universidades que atiendan tanto al conocimiento de lo religioso y político como a la educación disciplinada de los estudiantes. La situación, tal como está en los momentos actuales en su reali-dad legislativa, es la siguiente: hay una ley que pudiéramos llamar básica, fun-damental, donde se establece el princidamental, donde se establece el principio. Se halla en los últimos retoques,
que son los más decisivos. Luego tenemos la parte práctica, o sea, el reglamento de cada una de las diversas
facultades. Estos están muy adelantados; falta únicamente la labor de unificación y en general y o vece cue here. dos, talta unicamente la lator de uni-ficación y, en general, yo creo que hay una aceptación casi unánime; única-mente haré una excepción, que es la Facultad de Derecho. Tanto la ley como los reglamentos han quedado en sus-penso por la aplicación inmediata de la ley de Cortes, que establece taxativa-mente que quedarán sometidos al esmente que duedarán sometidos al es-tudio de éstas. De todas formas, hay el propósito de que la labor hecha no que-de en el vacío y publicarla en el "Bo-letín Oficial del Estado" para que sirva de conocimiento y de base de discusión en las mismas universidades.

En general, el espíritu que informa es

un espíritu fundamentalmente católico; es decir, sus promotores más altos están animados del mejor deseo de servir fidelisimamente a la Iglesia católica. Sin embargo, no nos hagamos ilusiones. Estos altos promotores de la Reforma tropiezan, me refiero ciertamente a la ley de Universidades, con alguna oposición entre personas que no ocupan tan elevadas posiciones. Por ejemplo, una de estas personas decía: "Sólo hay un punto espinoso: el de la universidad que no sea mantenida por el Estado. El derecho a enseñar es un derecho que compete al Estado y no cabe hablar de participaciones." De modo que lo digo también pensando en la actuación de los que quieren servir generosamente a la Iglesia. Esto tengámoslo en cuenta para apoyar a nuestros compañeros.

Se están redactando los reglamentos de los colegios mayores, que se basan en los más sólidos principios católicos; por lo menos, esa ha sido la idea que ha animado a los redactores, que son dos propagandistas, y la situación es que una vez ultimado el decreto vaya a un Consejo de ministros. En el reglamento se inserta la posibilidad de colegios mayores de fundación privada, con lo cual se abre campo a las órdenes religiosas y a todas las entidades que quieran fundarlos.

Por otra parte, la enseñanza religiosa, es decir, la cultura religiosa en las universidades también se piensa que sea una cuestión del plan general de enseñanza, y está en la situación siguiente: se ha pedido un informe al Arzobispo Primado de Toledo y otro al señor Obispo de Madrid-Alcalá, al rector de la Universidad de Murcia y al catedrático de Derecho Canónico de la Universidad de Salamanca para que con estos informes se pueda tener un criterio sobre qué se podría hacer en orden a la cultura religiosa en las universidades.

Pero lo interesante son las personas. Yo he oído al Ministro en alguna ocasión decir que lo que interesa no es una legislación que al marcharse pudiera quedar derogada, sino la actuación de las personas, para lo cual en las universidades contamos con elementos valiosos, y lo interesante sería que las generaciones nuevas aportaran un verdadero celo apostólico. Por eso, creo que aquí los propagandistas pueden realizar una labor decisiva en las universidades en estos tres aspectos fundamentales: Primero: Inculcando el apostolado en los universitarios. El año pasado se inició esto y habrá que ir urgentemente a que la Asociación sea el núcleo que forme catedráticos, que sientan celo apostólico por fomentar la universidad. Segundo: Si los colegios mayores van adelante, establecer algunos colegios mayores a través del C. E. U. y excitar el celo a las congregaciones religiosas para que funden colegios mayores, residencias de estudiantes, etc., donde los muchachos reciban educación religiosa. Tercero: Fomentar la vocación a las cátedras y formar catedráticos a través del C. F. U.

DISCURSO DEL PRESIDENTE

Don Fernando MARTIN-SANCHEZ:
Con exageración y ampulosidad llama
el orden del día discurso presidencial a
estas palabras que sobre diversos asuntos voy a dirigiros para clausurar, según es costumbre, la XXIX Asamblea
General de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas con que coronamos su curso trigásimo terrero.

namos su curso trigésimo tercero. Ha sido esta Asamblea, sin duda alguna, un paso más en el necesario camino de perfección que deben recorrer todos los actos e instituciones de nuestra entidad. Yo os prometo para el año que viene que la Asamblea de Secretarios y la Asamblea General serán preparadas por la Secretaría y el Consejo con más tiempo de antelación para que cada día vayan tomando mayor corporeidad como actos colectivos más importantes de nuestra Asociación, y no se reduzcan, como hasta ahora han venido siendo, a una preparación o prólogo, casi a un introito, para el acto que principalmente llenaba la Asamblea y que era este discurso del Presidente.

El valor de un obsequio

Pero este año, y siempre, es de bien nacido el ser agradecido, y yo tengo que iniciar mis palabras con la expresión sincerisima de mi gratitud como persona y como Presidente en la ocasión más solemne que la Asociación tiene en su vida anual. Voy a referirme, quizás lo estáis comprendiendo, al obsequio que me habéis hecho, o que me estáis haciendo, de un oratorio particular para que en mi casa pueda estar el Santisimo Sacramento reservado. Para valorar un obsequio es preciso que examinemos las partes que pueden integrar su apreciación y así, de un lado, figuran quiénes son los obsequiantes; de otro, cuál es la realidad del obsequio mismo, y, por último, que aquí sería un factor negativo, la cualidad de la persona obsequiada.

¿Quiénes son los obsequiantes? Obsequiante en primer lugar, y vaya mi gratitud elevándola hasta la altura del señor Nuncio apostólico, es Roma, que, accediendo a la petición del Consejo, ha concedido el privilegio, ciertamente preciadísimo y ya no frecuente, de autorizar un oratorio particular con el privilegio de la reserva permanente del San-

tísimo; y obsequiantes sois también vosotros los propagandistas, cuya lista conozco por una rogada y loable indiscreción del Secretario general, y en la que he visto, al lado de los nombres de personas cuya generosidad está bien probada y jamás fué desmentida, otros muchos de viejos compañeros en fatigas apostólicas, para los cuales hoy, sin duda, su aportación ha representado un verdadero sacrificio en los dificiles tíempos que corremos; y también nombres juveniles no hace muchos años, atrayentes siempre, de muchachos que sintieron el aldabonazo de la vocación apostólica precisamente en sus años de estudiante. Lista que constituye como el catálogo astronómico de una serie de estrellas que brillan para mi con gratitud indeleble y bajo cuyo firmamento palpita alegre mi corazón.

¿Y cuál es el obsequio? Permitidme un poco de su historia. Yo conocí en el Consejo de la Asociación celebrado aquí hace dos años la iniciativa de un veterano compañero nuestro, tan veterano entre nosotros quedan, Manuel de Bofarull, de que los propagandistas me regalaran un automóvil, sustituto del que me arrebataron los rojos, y que tan necesarlo me es para mi vida activa, de bastante más movimiento de loque a primera vista parece. Me adelantér, me adelanté, y pude adquirir rápidamente un coche. Aquella primera iniciativa, por tanto, la desvié. ¿Por qué? Pues con toda sinceridad he de deciros, sin traer aquí a colación la manoseada frase tan romana y pagana relativa a la mujer de César, que quise que de ninguna manera, ni a vosotros ni a los peor informados, pudiera parecer que la Presidencia de la Asociación, que jamás había perdido la integra virginidad de lo austero, pareclese que la perdia, y que de una misión y un cargo exclusivamente apostólicos podía obtenerse, por la sagacidad propia o por la bondad ajena, una vulgar granjería. Creo que obré bien, y acaso la Providencia me premió haciendo que la iniciativa su friera entonces una feliz metamorfosis, porque, sin duda ninguna, el valor de una obsequio tan espiritual como el Oratorio es superior al valor material de cualquier automóvil.

"De Cruz a cruz"

Vosotros visteis mi dificultad para acudir a la Iglesia, dificultad para mis soliloquios intimos y repetidos en las visitas a Jesús Sacramentado, y pensasteis en la posibilidad de aliviar, en el orden espiritual, mi cruz. Mi cruz, que es ciertamente menos pesada de lo que las gentes creen; cruz de orden físico, sin duda más liviana que la mayoría de las que pueden cargar sobre los hombros de los hombres en el orden moral; cruz más ligera que aquellas que, atormentando con dolores constantes, avinagran el carácter y envenenan el espíritu; cruz harto más leve que aquellas otras que, suprimiendo los sentidos esenciales a las potencias de nuestro espíritu, no sólo invalidan el cuerpo, sino el alma, suprimiendo los agentes más eficaces de su poder ejecutivo.

tes más eficaces de su poder ejecutivo. Nada de esto, gracias a Dios, se da en mí. Ahora bien; y, como hombre de verdad, no trato de consolar ni velar la realidad diciendo que hay otros más gravemente afectados que yo; no, no. Yo me hago cargo. Mi cruz es grave, mi cruz es gravisima. Si de las cruces de orden físico hiciéramos una escala de mayor a menor, seguramente que la mía estaría en la primera mitad de la escala, y bastante arriba. Este es mi servicio a la verdad ante vosotros. Y así, al verme inmóvil, al verme alejado de las frecuentes visitas a Cristo Sacramentado, haciendo realidad la dramática frase de Zorrilla San Martín, quisisteis acercar su Cruz a la mía, llevándola a la intimidad de mi hogar, para que en cualquier momento, de día y de noche, El, misticamente crucíficado en el Sagrario, y yo en mi cruz, pudiéramos hablarnos, repitiendo la escena de Dimas en el calvario, de Cruz a cruz.

Vosotros sabéis que en esas conver-

Vosotros sabéis que en esas conversaciones íntimas mías con Cristo, de Cruz a cruz, os tendré muy presentes a todos vosotros y a vuestras tareas apostólicas.

Los propagandistas trabajan y la Asociación no interviene

Y hab.emos ya de la Asociación y de la Asamblea. La Asamblea ha tenido su parte más importante en ese capítulo de informaciones sobre obras en las que trabajan propagandistas, y con cuidado he evitado que en el orden del dia se dijera "obras en las que intervienen propagandistas", porque el verbo "intervenir" se presta a toda clase de legitimas suspicacias. Yo aprovecho la ocasión para aclarar una vez más conceptos que debemos tener diáfanos. La Asociación no interviene en las obras en que los propagandistas trabajan. La Asociación forma a los propagandistas, los conserva en su espíritu y los va entregando a las obras que los necesitan para trabajar; pero al enviarlos, lo primero que les predica y encarga es la lealtad a esas mismas obras. Absoluta lealtad, que la Asociación respeta, porque la jurisdicción autoritaria suya jamás traspasa los limites jurídicos de su propio reclamento.

que la jurisacción autoritaria suya jamás traspasa los límites jurídicos de su propio reglamento.

La Asociación, una vez más os lo diré, viene a tener así, como obra de formación y observación, un cierto papel maternal, y como tantas madres famosas, si hubiera de pasar a la Historia, no pasaría por sus propios actos, sino por las hazañas de sus hijos; vendría a ser como la madre de los Gracos o cual la clásica madre castellana, que ella no venció moros, pero engendró quien los venciera.

La Asociación no es en ningún caso, por los resplandores que al exterior pueda ostentar, algo así como el sol para que en torno a ella, y recibiendo su luz, giren los propagandistas, sujetos a la inflexibilidad de la órbita astronómica. No. La Asociación, si emite alguna luz, será por la que recibe del prestigio y de la capacidad de los diversos propagandistas. Vendrá a ser como un haz de antorchas en el que las luces son proplas de cada antorcha en sí, que ciertamente en haz son más resistentes a una extinción; pero donde no hay más luz que la de las antorchas que forman el haz.

El orden espiritual

Siguiendo estas normas de conservación apostólica, insistiremos este año en las conclusiones del pasado sobre el orden espiritual, para que aumente el número de tantos buenos consiliarios que cada día más se dediquen a la atención espiritual del Centro respectivo en que trabajen.

Los Círculos de Estudios

En el orden intelectual, las conclusiones insisten sobre que los Circulos funcionen bien y que la asistencia a ellos sea nutrida. Dos palabras, pues, sobre los Circulos de Estudios. Para tratar cada uno de los temas de los Circulos de Estudios deben elegirse a los propagandistas más preparados o más capaces; pero si alguna vez notarais que los más preparados o más capaces; pero si alguna vez notarais que los más preparados o más capaces pudieran discrepar del sentir de otros miembros del Centro y aun de la mayoria de ellos en cuestiones accidentales, yo recomendaría a los secretarios que no por eso los eliminaran del programa del Circulo. Yo recomendaría también a los propagandistas presuntos discrepantes que, en lugar de buscar esa eliminación, asistieran a las sesiones de los Circulos de Estudios, para que en la segunda parte, en la de "Observaciones y discusiones", pongan ellos los puntos sobre las fes de sus criterios respectivos, y todo se aclare y la Asociación y sus propagandistas sean informados con el mayor número de opiniones dignas

de aceptación en lo fundamental. Este criterio de legitima libertad de los Circulos de Estudios es de rancia solera en la Asociación. Posee documentos inéditos manuscritos de antes y recientes de ahora en que se recomendaba esto así. No los voy a leer, pero yo os recomendaria que conservarais estas tradiciones de los Circulos de la Asociación.

Los secretarios, artífices de la Obra

Se aprueba también otra de las conclusiones sobre la renovación de los secretarios, y me habéis de permitir que os haga una recomendación especialisma. A los secretarios me dirijo ahora: el artifice seglar de esta obra de formación y conservación es, en cada Centro, el Secretario. El Reglamento nuestro, la tradición de la Asociación el esfuerzo que requiere la misma obra conservadora y formativa exige que el secretario del Centro tenga como única obra (seria lo deseable) o, por lo menos, como principal obra apostólica, solo y exclusivamente la de secretario del Centro, aparte de sus ocupaciones profesionales, en las cuales a todos los propagandistas, y especialmente a los que tienen cargos de dirección dentro de nuestra entidad, les recomiendo una vez más que sean ejemplares, siguiendo el consejo del reverendísimo Arzobispo de Valladolid en su discurso sobre Acción Católica, que publicó el BOLE-TIN el 15 de diciembre de 1941, en su primera plana, porque no sabéis cuánto desprestigia el desánimo en lo profesional, que puede incluso llegar a desacreditar la actividad apostólica a los ojos de las gentes. Pues aparte de lo profesional, en el campo apostólico es deseo del Presidente, es espíritu del reglamento que los secretarios se dediquen con atención principal y hasta exclusiva al cuidado del Centro.

Reparad que los secretarios han de ser los buscadores de hombres, los descubridores, los orientadores de los Centros para la formación de estos hombres, los conservadores de los mismos, los distribuidores de todos ellos en los distintos trabajos apostólicos, procurando que cada uno se mueva en su terreno. No saquéis a nadie de su terreno; no saquéis a nadie de aquel círculo para el cual está especialmente preparado, porque un hombre fuera de su terreno es como la fuerza del pez fuera del agua. Es absurdo, es ilógico que un Secretario de Centro multiplique su actividad en distintos puestos, sobre todo si éstos son de poca categoría directiva y de mucho trabajo ejecutivo. Sería como el jefe del Estado Mayor de un ejército que durante la batalla abandonara su función directiva y estuviese sirviendo una ametralladora en un puesto avanzado. ¡Ay de ese ejército y ay de la batalla!

Unidad y amistad que se añoran

Con estos breves consejos — y los abrevio mucho por el imperativo de la hora—mantendremos la unidad suprema de los propagandistas, precisamente también en puntos muy elevados. Unidad en el espíritu sobrenatural, unidad en el criterio de servir a la Iglesia como ella desea ser servida, unidad en nuestro ánimo de concordia y de buscar en todos antes coincidencia que discrepancia. Y estos factores de unidad están tejidos, como bordado excelente sobre el cañamazo, de una amistad profunda, simpática, atrayente y cristiana. ¡Ay de los hombres y de las instituciones que no sean cordiales, que no den al corazón la plaza que tiene junto a la inteligencia! Y esta amistad cristiana en la unidad sé yo que la añoran muchos.

la anoran mucnos.

Se parece a la fábula de "El rizo de Berenice", que poetizó Climaco y dramatizó Catulo, y que todos conoceréis. Es el rizo que, separado de la cabellera de su dueña, elevado a los cielos y convertido en la constelación de su nombre, todavía añora el dulce calor de la cabeza de su amable dueña.

Yo soy testigo de cómo propagandistas que antes, ahora y luego, acaso muy pronto, se han visto elevados al firmamento para formar esas constelaciones donde brillan los hombres con resplandores de poder y popularidad y antes de su exaltación, en su exaltación, después de su exaltación, han añorado el calor dulce del amable regazo de la amistad cristiana en la Asociación de Propagandistas. (Grandes aplausos.)

Sección editorial de la A. C. N. de P.

PROXIMA APARICION DE LA

"Colección de Encíclicas y Cartas Pontificias"

Edición esmerada, encuadernada en tela, con estampaciones en oro e impresa en papel biblia

Pedidos a la A. C. N. de P.

Casa de San Pablo, Alfonso XI, 4, 4.º izquierda

APARTADO 537. — MADRID

×.....

NOTICIAS

José Ibáñez Martín, antes del Centro de Murcia y ahora de nuestro Centro de Madrid, ha tenido una niña, que hace el número siete de sus hijos y el número seis de los que sobreviven. La número seis de los que sobreviven. La niña, que nació el día de San Francisco de Asis, ha sido bautizada con el nombre de Emilia, que es el de su abuela materna, la condesa de San Julián. También se le ha puesto el nombre de Pía, porque todos los hijos de Ibáñez Martin llevan siempre el nombre del Papa reinante.
—Tan cristianamente como había vi-

vido ha fallecido en la capital de Aragón don Enrique Jiménez Gran, notario de don Enrique Jimenez Gran, notario de la misma, que recientemente fué nom-brado para el desempeño de su cargo en Madrid. Es padre de nuestro com-pañero Enrique Jiménez Arnáu, y tanto a él como a sus hermanos expresamos nuestro dolor. Rogamos a todos los propagandistas encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado.

—Don Erasmo María de Imbert ha visto alegrado su hogar con el duodécimo hijo, a quien le será impuesto el nombre de Iñigo.

Asimismo, don José María de Peñaranda, consejero de la Asociación, y don Julio Moreno Dávila, secretario del Centro de Granada, han visto nacer su octavo y segundo hijo, respectiva-mente. A todos ellos vaya nuestra en-

—Don Félix Rivas, del núcleo de Te-tuán, ha sido nombrado presidente del Consejo diocesano de la Rama de Hombres de la Acción Católica, y el secretario del mismo núcleo, don Mariano Hernández, vocal de dicha Rama.

Ejercicios espirituales para propagandistas

En la Casa de Ejercicios de Chamartín de la Rosa se celebrará, del 4 de diciembre por la tarde al 9 por la mañana, una tanda de Ejercicios para propagandistas.

El 6 de diciembre es domingo y el 8 es la fiesta de la Inmaculada.

A la tanda pueden acudir propagandistas de todos los Centros de la Asociación.

Los que deseen asistir deberán dirigirse lo antes posible, por ser plazas limitadas, a la Secretaría General, Casa de Sar Pablo, Alfonso XI, 4, 4.° izquierda. Madrid.

NUESTROS MARTIRES

La Presidencia del Gobierno, de acuercon lo informado por el Consejo Supremo de Justicia Militar, conforme a la propuesta formulada por el ministerio del Ejército con arreglo a la lèy de 19 de julio de 1941, después de averiguadas por expediente las circunstancias del fallecimiento de los interesados, acaba de conceder la consideración de muertos en campaña a nuestros llorados compañeros Federico Salmón Amorín y Joaquín de la Sotilla Adsuar.

Federico Salmón fue tunador de Estederación de Estudiantes Católicos Valenciana y uno de los primeros y más activos elementos con que contó la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos. Terminados sus estudios, ingresó, tras oposición brillantísima, en el Cuerpo de Abogados del Estado. Estaba destinado en Murcia, y la República, como alarde persecutorio, lo traslado a Teruel. Tuvo que pedir la excedencia v venir a Madrid, donde ocupó el cargo Federico Salmón fué fundador de la ederación de Estudiantes Católicos a Teruel. Tuvo que pedir la excedencia y venir a Madrid, donde ocupó el cargo de rector del Centro de Estudios Universitarios. Dirigió el periódico "La Verdad", de Murcia, y actuando después en la vida pública fué ministro de Trabajo; el primer ministro de Trabajo que deshizo el amañado censo social en que basaban su absoluta prepotencia los socialistas para todas las elecciones sociales (Comités Paritarios, Tribunales de Trabajo, Representaciones obreras, etc.), rebajo, Representaciones obreras, etc.), re-novándole mediante un justo sistema de novandole mediante un justo sistema de representación proporcional. Promulgo también, entre otras muchas disposiciones favorables, la ley contra el paro, que el Gobierno nacional mantuvo en vigor durante bastante tiempo.

vigor durante bastante tiempo.
Dificiimente los socialistas podian
perdonar a quien les arrebató el poderío de su injusto monopolio oficial entre los obreros, y así, preso en la Cárcel
Modelo primero y extraído de ella en
una de las sacas trágicas de noviembre
de 1936, murió mártir de Dios y de España en las cercanías de Madrid.

Jeaguin de la Sotilla y Adsuar era

paña en las cercanías de Madrid.

Joaquín de la Sotilla y Adsuar era propagandista numerario del Centro de Madrid, después de haber pertenecido a los estudiantes católicos, en cuya Asociación de Derecho se destacó como asiduo miembro. Ganó brillantemente las oposiciones al Cuerpo Administrativo de la Dirección general de los Registros y Notariado y más harde explicó una de las cátedras de Derecho Civil en el Centro de Estudios Universitarios.

Estallada la revolución marxista, fué detenido y asesinado en lugar descono-cido y en las semanas trágicas del otoño de 1936.

de 1936.

Federico Salmón deja viuda y una niña, y Joaquín de la Sotilla viuda también y un niño.

A sus viudas renovamos nuestro pésame, y a los propagandistas les pedimos que al propio tiempo que sienten el legitimo orgullo del reconocimiento hecho al martirio de sus compañeros les encomienden fervorosamente en sus oraciones.

Conclusiones de la XXIX Asamblea General de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas

CONCLUSIONES GENERALES

Primera. La A. C. N. de P. encolas oraciones y sacrificios de todos sus socios la provisión de las Sedes Episcopales vacantes en nuestra Patria

Segunda. Ratifica los acuerdos de Asambleas pasadas sobre la vida espiritual e intelectual de los propagandistas, y esta última se cuidará especialmente mediante la buena organización y asistencia nutrida a los Círculos de Estudios.

Tercera. La Asamblea recomienda a todos los Centros el estudio del te-mario del Centro de Madrid sobre "El naturalismo ateo contemporáneo

y la doctrina de la Iglesia".

Cuarta. La Asamblea insiste en que todos los propagandistas dediquen la mayor atención posible a la preparación del temario sobre "Ideario católico del Imperio Español".

REGIMEN INTERIOR

Primera. La Asamblea acuerda que si existen propagandistas en las condiciones reglamentarias para recibir la insignia, se verifiquen impo-siciones en los Centros de Barcelona, Granada, Madrid, Salamanca y San

Segunda. Para conseguir que los

secretarios consagren principalmente su actividad al cuidado del Centro respectivo, la Asamblea se congratula del propósito de la Presidencia de proceder a la renovación de los secretarios que lleven en el ejercicio de su cargo más de los tres años que señala, como primer plazo, el Regla-mento. Si en algún caso el presidente creyera necesario que secretarios que llevan en el ejercicio de su cargo nueve años continúen en el mismo, la Asamblea concede la autorización que prescribe el artículo 18 del Regla-

Tercera. Entendiendo la Asamblea que las cuotas individuales de los propagandistas a sus respectivos Centros deben ser suficientes para la vida de éstos, fija como cuota mínima la de cinco pesctas mensuales. Cada secretario podrá conceder las excepciones que estime necesarias. Cuarta. Para la mejor organiza-

ción de la tanda nacional de Ejercicios espirituales, las inscripciones para la misma se ratificarán dos me ses antes de que aquélla comience, abonando al ratificarlas la cantidad de cincuenta pesetas, sin cuya entrega se entenderá renunciada la plaza. Dicha cantidad se deducirá de la limosna que el ejercitante entregue al terminar los Ejercicios.